MEDIO: PORTAL SENTIDO COMÚN

FECHA: 16/MARZO/2018





## México recibe confirmación de calificación, perspectiva de Fitch

Sentido Común

La economía mexicana recibió otro visto bueno por parte de una agencia calificadora en este mes. Ahora fue Fitch Ratings, una de las tres agencias más influyentes a nivel mundial, quien confirmó la calificación soberana y la perspectiva del país.

Fitch Ratings mantuvo la calificación de México en 'BBB+' y la perspectiva económica nacional como 'Estable', pese a la incertidumbre que enfrenta el país este año por las elecciones presidenciales y las renegociaciones del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN).

"La calificación de México está basada en la diversificación económica del país y un récord de políticas económicas disciplinadas que anclaron la estabilidad macroeconómica", dijo Fitch, en un comunicado. "Una mayor demanda en Estados Unidos, mayores precios del crudo y la continua implementación de las reformas estructurales podrían impulsar el crecimiento".

Una calificación crediticia mide el riesgo, en este caso de un país, que tiene un emisor de caer en impago y, por tanto, ayuda a determinar el interés que deberá pagar al contratar deuda.

Con la decisión de hoy, Fitch dejó la nota soberana de México en el octavo escaño dentro del rango conocido como grado de inversión. Moody's Investors Services y Standard & Poor's (S&P), las otras dos agencias de mayor tamaño en el mundo, tienen la calificación mexicana en 'A3' y 'BBB+', respectivamente.

Ahora Fitch, sin embargo, señaló algunos riesgos que enfrenta el país en el corto plazo como "la incertidumbre del TLCAN y el ciclo de elecciones, que podrían afectar la inversión".

Esta es la segunda agencia calificadora que confirma la nota y las perspectivas económicas mexicanas en este mes, luego que S&P diera un espaldarazo similar como reconocimiento a los esfuerzos de consolidación fiscal que ha llevado a cabo el gobierno federal en los últimos años.

Para el gobierno nacional, la confirmación de Fitch muestra, en parte, el compromiso que vieron las agencias calificadoras en el gobierno para manejar de forma conservadora las finanzas públicas en los últimos años.

Incluso, en 2017, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público registró el primer superávit primario de la última década.

"Fitch Ratings reconoce, entre otros puntos, que la gestión fiscal conservadora que mantiene el gobierno ha permitido el cumplimiento de sus objetivos a pesar de los choques negativos en los ingresos petroleros", dijo Hacienda, en un comunicado.

Los analistas también vieron con buenos ojos la postura de Fitch y la reacción de los mercados, que se vieron impulsados, aunque de forma moderada, tras la confirmación de la calificación soberana de México.

"Creemos que el anuncio podría ser positivo para los activos locales, aunque moderadamente ya que la perspectiva se mantuvo sin cambios", escribió el equipo de análisis económico de Grupo Financiero Banorte, en un reporte. "Estimamos que la prima de riesgo tanto en tasas como el tipo de cambio ya es consistente con una calificación de Baa1/Baa2, por lo que podría ser una modesta sorpresa positiva relativo a las expectativas actuales del mercado".